

Jahresbericht 2018 der Alumni-Vereinigung der Rechtswissenschaftlichen Fakultät der Universität Zürich (Ius Alumni)

1. Anlässe

Im Anschluss an die Mitgliederversammlung vom 22. März 2018 hielt Prof. Dr. Peter Georg Picht einen Vortrag zum Thema «Ius-Ausbildung in drei Ländern – Erlebnisse und Lehren». Prof. Dr. Florent Thouvenin sprach am 24. Mai 2018 zum Thema «Digitalisierung: Chance und Herausforderung – auch für das Recht». Im Anschluss an dieses Referat diskutierten am runden Tisch unter der Leitung von Prof. Dr. Andreas Glaser: Dr. iur. Nicolas Passadelis, LL.M., Head of Data Governance, Swisscom AG, lic. iur. Patrizia Pesenti, Rechtsanwältin, ehemalige Gerichtspräsidentin und Regierungsrätin, Mitglied des Verwaltungsrates Credit Suisse Schweiz, Mitglied Executive Board digitalswitzerland, sowie Prof. Dr. Christian Schwarzenegger, Prorektor der Universität Zürich. Am 27. September 2018 blickte RA Dr. Felix R. Ehrat, LL.M., in seinem Referat zurück auf «Juristerei aus unterschiedlichen Perspektiven – ein Vierteljahrhundert als Kanzleianwalt und die Jahre als General Counsel in einem globalen Unternehmen». Schliesslich referierte Dr. Aurelia C. K. Frick, Ministerin für Äusseres, Justiz und Kultur des Fürstentums Liechtenstein am 25. Oktober 2018 zum Thema «Female Diplomacy – Frauen in der Aussenpolitik».

Mitglieder des Vorstands der Ius Alumni nahmen an den beiden Bachelorfeiern der Rechtswissenschaftlichen Fakultät der Universität Zürich mit dem Ziel der Neumitgliederwerbung teil.

2. Mitgliederversammlung

An der Mitgliederversammlung vom 22. März 2018 wurden die Rechnung abgenommen und dem Vorstand Décharge erteilt. Die Alumni-Organisation verfügte am 31. Dezember 2017 über ein Vermögen von CHF 137'457.81 (den Hauptanteil stellen Rückstellungen aufgrund von Lebensmitgliedschaften dar). Einnahmen von CHF 99'214.25 standen Ausgaben von CHF 94'769.16 gegenüber. Der daraus resultierende Gewinn in der Höhe von CHF 4'445.09 wurde dem Eigenkapital gutgeschrieben. Die Einnahmen bestanden im Wesentlichen aus Mitgliedschaftsbeiträgen. Die Ausgaben konnten dank diversen Beiträgen von Sponsoren (Langner, Arndt Rechtsanwälte AG, Lenz & Staehelin, Niederer Kraft Frey AG, Rahn & Bodmer Co. Zürich, Stiffler & Partner, Umbricht Rechtsanwälte, Wenger Plattner Rechtsanwälte, Wenger & Vieli AG) relativ tief gehalten werden. Aufgrund der bestehenden finanziellen Verhältnisse wurde beschlossen, die Höhe der Mitgliederbeiträge (Jahresmit-

gliedschaft CHF 40, lebenslängliche Mitgliedschaft CHF 800) unverändert beizubehalten.

3. Statutenänderung

Neu ist im Zweckartikel in Art. 3 der Statuten folgender Passus aufgenommen worden:

«Förderung der Ius Alumni Stiftung (Betrieb des Ius Alumni-Hauses)».

4. Newsletters Ius Alumni

Im Jahre 2018 hat der Vorstand einen Newsletter mit aktuellen Mitteilungen aus dem Bereich der Ius Alumni, Veranstaltungshinweisen sowie Personalien und weiteren Informationen aus der Rechtswissenschaftlichen Fakultät versandt.

5. Mitwirkung bei UZH Alumni

Vorstandsmitglieder der Ius Alumni haben sich an Veranstaltungen der Dachorganisation UZH Alumni engagiert, namentlich in den Bereichen Kommunikation, Interessenvertretung der Alumni Vereine und Mitgliederwerbung. Insbesondere die Zusammenarbeit mit der Geschäftsstelle der Dachorganisation UZH Alumni hat sich aus Sicht des Vorstands gut eingespielt.

6. Alumni-Tool (IntraWorld)

Bekanntlich sind die Daten aller Mitglieder der Ius Alumni elektronisch erfasst. Das Ende 2009 von der Dachorganisation eingeführte «IntraWorlds» wird von den Mitgliedern nach wie vor wenig genutzt. UZH Alumni sieht denn auch vor, 2019 eine neue Plattform einzusetzen, welche erheblich nutzerfreundlicher sein wird.

7. Alumni-Stiftung

Der Stiftungsrat der Alumni-Stiftung setzte sich Ende 2018 wie folgt zusammen: Prof. Dr. Andreas Donatsch (Präsident), dipl. Bau-Ing. und lic.iur. Jost Balthasar Halter (Vizepräsident), Prof. Dr. Ruth Arnet, Prof. Dr. Andrea Büchler, Dr. Christian Rahn, lic.iur. Béatrice Schaeppi, Dr. Hans Schibli (Quästor) und lic.iur. Matthias Stutz.

Das Ius Alumni Haus steht der Rechtswissenschaftlichen Fakultät als Unterkunft für Studierende, insbesondere Austauschstudierende, sowie für fakultäre Anlässe zur Verfügung. Die Alumni-Stiftung ist bis auf CHF 700'000 (zinsloses Darlehen der Stadt Zürich) schuldenfrei und hat per 31. Dezember 2018 ein Passivkonto «Rücklagen für Liegenschaftenerneuerungen» mit einem Betrag von CHF 321'020 eingerichtet. Der Brandversicherungswert der Liegenschaft beträgt seit dem 31. Dezember 2014 CHF 3'402'000.

Zürich, 11. Januar 2019

Prof. Dr. A. Donatsch, Präsident